



玉川通信

学校だより No.7
令和元年9月27日
昭島市立玉川小学校
校長 稲垣 達也

運動会！心の底から応援！！

この一ヶ月間、運動会の練習を見ているだけで、心が熱くなり、目頭が潤んできました。そこには、子供たちの純粋で無垢な姿がありました。そして、いよいよ明日は運動会。勝ち負けを超えて一生懸命な姿を、子供たちに負けない熱い心で、心の底から応援します！！

運動会間近、子供が書いた作文を紹介します。運動会をとっても楽しみにしている子も、苦手だなあと思っている子もいます。みんながみんな同じ気持ちではない、ということを知ることが大切です。互いに理解し合っこそ、一人一人が全力で取り組み、みんなで協力できるのです。



いよいよ近づく運動会。 ぼくは、走るのが大の苦手。
楽しいような…、うれしいような…。 不安と期待でいっぱいだ。
いつかみんなを、追い越して走ってみたい。

保護者の皆さまには、本日まで多大な御支援をいただき感謝申し上げます。当日も、下記の通り円滑な運営に、皆さまの御理解と御協力をお願い申し上げます。不明な点はお問い合わせください。

【確認事項】 その1 ※ 昨年度と同様の事項



近隣に迷惑です
防犯上危険です
子供も見ています

確認事項① 道路上で並んで待つこと、順番待ちを禁止します

深夜・早朝はもちろん、道路上には（門の前や中も）一切並ばないでください。並ばないで来校できるように、保護者の開門後（8時30分以降）に学校に到着するようにしてください。

確認事項② トラックの回りはすべて立見とします

トラック回りをすべて立見とすることで、当該学年の家族等が、応援や撮影などもゆつたりできるように、「学年優先エリア（入替制）」を大幅に広くしました。譲り合って参観願います。

確認事項③ 熱中症を防ぐエリアを設置しました

熱中症対策として、校庭内外周を「シートエリア」、体育館を「一時休憩所（場所取り禁止）」、高齢者や妊婦などの「思いやりエリア（一昨年度の敬老席の3倍の面積）」等を設けました。

確認事項④ お昼の場所取りはアナウンス後

トラック回りや体育館等の事前の場所取りはできません。午前の競技終了後、児童・保護者向けにアナウンスをします。その後、児童との合流、昼食場所の確保をしてください。

【確認事項】 その2 ※ 今年度の変更点

自宅から徒歩で来校願います。路上や私有地等への駐輪は、絶対にやめてください。

確認事項⑤ 自転車での来校はできません

校舎外壁塗装工事の足場が組まれているため、十分な駐輪場を設けることができなくなりました。そのため、自転車による来校は御遠慮願います。



確認事項⑥ 空調の効いた休憩室を設けます

空調の効いた「一時休憩所」を、1階に新設します。体育館と同様に、一時的な休憩場所として使用しますので、「場所取り」は御遠慮願います。

確認事項⑦ ミストシャワー & スポットエアコンを設置予定です

校庭に、ミストシャワーを4台、スポットエアコンを2台設置します。

天候によります



御協力願います

確認事項⑧ 運動会の開催時間を短縮します

熱中症予防のため、例年実施していた「新入児」及び「PTA」の2競技を中止するとともに、他競技と合わせて、例年より30分程度の短縮を目指します。



その他、暑さ指数 WBGT に応じて、競技の短縮や中止等、安全を最優先して運動会を運営します。

学校公開

担当 工藤 尚子

10月21日(月)の6校時は、学校公開です。4～6年生のクラブ活動の様子をご参観ください。今年度のクラブは、サッカーやバドミントンなどの運動系のクラブ、パソコンやなんでも遊びなど文化系のクラブで、全部で8つです。どのクラブも、上級生と下級生の仲が良く、毎回楽しい雰囲気です。

学校公開の詳細につきましては、後日お便りを配布いたしますので、ご確認ください。

学年紹介 2年生

担当 中村 紀子 浅川 晴香

運動会に向けての練習では、1年生の良い手本になろうと一人一人が頑張っており、踊る姿だけでなく、話を聞く態度や整列の速さなどでも「さすが2年生」と感じる姿が多く見られ、1年間の成長を感じます。運動会当日は、大きな声援をお願いいたします。



2年生は、春から秋にかけて「人権の花」を育てる活動を行いました。マリーゴールドと日々草の苗をプランターに植え、水やり当番を決めてお世話をしました。「人権の花」の活動には、学校に思いやりや優しさの花が咲くようにという思いが込められていることを学習しました。

2年生は、生き物が好きな子が多く、毎日のように校庭や地域で虫やトカゲなどを探しています。また、生活科の学習では、ザリガニの飼育・観察をしたり、多摩動物公園へ行ってモルモットと触れ合う体験をしたりします。生き物との触れ合いを通して共存や命の大切さを学んでいます。



玉っこキャンプ

担当 副校長 鈴木 隆弘

今年は、8月31日(土)・9月1日(日)の1泊2日で行われました。檜原村の「昭島市北秋川山の家(奥秋川ビレッジ内)」を会場に、5・6年生37名が参加しました。天候に恵まれ、全ての活動が予定通り行われたようです。また、今年も学生や社会人のサポートスタッフが数多く参加してくださり、充実したサポートの下、安全にそして楽しく活動できました。その学生の中には玉っこキャンプを卒業した中学生の姿もあり、後輩たちの夏休みの楽しい思い出づくりに貢献してくれました。

活動内容は、「川遊び」や「料理コンテスト」、「キャンプファイヤー」など、たくさんの魅力的なプログラムが用意されていました。「川遊び」では大自然を満喫し、「料理コンテスト」では、仲間と協力して夕食を作り上げ、「キャンプファイヤー」では、友情や絆を深めることができました。

最後になりますが、「玉川小地区委員会」の方々には大変お世話になりました。子供たち一人一人の心に残る素敵な思い出をありがとうございました。



校外での過ごし方

担当 市川 克雄

運動会の準備や練習等、子供たちは毎日の学校生活を精一杯過ごしています。10月になると気候も変わり寒暖の差も大きくなり、疲労が蓄積し、生活リズムが乱れたり、体調を崩しがちになったりします。十分な休養をとる等、体調管理にはご配慮ください。

最近、学校に届け出ている登下校ルートを届け出なく変更したり、登下校の際に家の敷地内に勝手に入ったり、公園でのマナーについて地域の方から注意を受けたりすることがありました。また、午前中授業や振替休業日などは、事故や怪我等が発生しやすくなります。学校外での過ごし方につきまして、今一度お子さんと話し合ってください等、注意喚起をお願いします。

登校時刻は何のため？

同じ時間帯と一緒に登校することで、登校中の事故や防犯面でのリスクが軽減されます。

逆に、早い時間の登校は、人目が少なく、登校後も管理者が不在の校庭に居ることになり、特に危険です。これまでも繰り返しお願いしていますが、登校時刻を守ってください。

交通事故死ゼロを目指す日

〈秋の交通安全運動〉の重点は、自転車事故が急増していることから【反射用品等の着用、前照灯の点灯の徹底、自転車の点検整備】です。また、最終日9月30日は、「交通事故死ゼロをめざす日」です。事故防止には、ヘルメットを着用すること、横断歩道や曲がり角でドライバーの方とアイコンタクトする等が非常に重要です。

防犯訓練

担当 原 綾萌

10月の避難訓練は「防犯訓練」を行います。これは、地震や火災に対する訓練ではなく、校内に不審者が侵入したことを想定した訓練です。校舎内への不審者侵入という不測の事態に備え、教職員が児童を安全・迅速・適切に避難させ、児童を守ることができるようにすることと、児童が不審者侵入に対応して、安全に避難し、身を守る能力を身に付けることがねらいです。玉川小学校では、毎年、昭島警察署の方に不審者役としてご協力いただき、緊張感ある訓練を行っています。

ご家庭でもお子さんと「こども110番の家」や「いかのおすし」の約束を確認するなどし、いつ、どこにいても最善の行動がとれるよう話し合ってください。



食育の日

担当 浅川 晴香

玉川小学校では、「好き嫌いなく残さず食べよう。めざせ完食！」を年間指導目標に掲げ、いろいろな取組をしています。おしゃべりをしないで、給食をよく味わう「もぐもぐタイム」は、すべての学級で毎日5分間設けています。

10月7日（月）から給食委員会の子供たちに協力してもらい、クラスの食缶の残菜調べを行います。10月15日（火）にお弁当の日があります。毎回、子供たちはとても楽しそうにお弁当を食べています。献立を一緒に考えたり、高学年は自分でお弁当を作ってみたり、ご家庭で食育について話し合う機会にしていきたいです。

事務職員が着任

8月26日付で、玉川小に着任しました。

玉川小は、明るく穏やかな雰囲気のある学校です。早く玉川小の一員となれるよう努めたいと思います。

どうぞよろしくお願ひいたします。

市事務 前野 あゆみ

